

technischer Mittel und Organisationsmethoden so gering wie möglich gehalten wird.

Die Verwirklichung dieser Forderungen muß unter anderem zu einer solchen hohen Qualität führen, daß 1961 keine prüf pflichtigen Erzeugnisse ohne Gütezeichen produziert werden und bei den Haupterzeugnissen bis Ende 1961 das Gütezeichen Q erreicht wird. Das ist ein wichtiger Maßstab für den Erfolg im Kampf um das Weltniveau. Zur Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse sind in verstärktem Maße die modernsten Prüfmethode in der Industrie einzuführen, zum Beispiel zerstörungsfreie Werkstoffprüfung mit Röntgen-Strukturuntersuchungen, mit radioaktiven Isotopen, mit Ultraschall.

1. *Der Kampf um das Weltniveau auf allen gebieten des TAsdnnebaus und der Metallurgie verlangt einen einheitlichen, auf die Schwerpunkte gerichteten komplexen Plan für die wissenschaftlich-temische Arbeit (Plan „'Neue Jedmik“).*

Die große Zielsetzung des Siebenjahrplans verlangt, daß durch eine höhere Qualität der Planung die notwendige Koordinierung aller wissenschaftlich-technischen Aufgaben in den Betrieben und Industriezweigen und zwischen ihnen erfolgt.

Es ist notwendig, die ressortmäßige Behandlung der einzelnen Gebiete der Technik, die isolierte Ausarbeitung der Pläne zum Beispiel der Forschung und Entwicklung, der Einführung neuer Erzeugnisse und Verfahren in die Produktion, der Standardisierung, der Mechanisierung und Automatisierung kurzfristig zu überwinden und die Organisation zur Einführung der neuen Technik wesentlich zu verbessern.

Für jedes Jahr ist nach einer Direktive der Staatlichen Plankommission in den Ministerien, den Vereinigungen Volkseigener Betriebe, den Wirtschaftsräten der Bezirke, den Kreisplankommissionen und den Betrieben der sozialistischen Industrie ein einheitlicher Plan „Neue Technik“ auszuarbeiten. Die Ausarbeitung dieses Plans erfolgt erstmalig für das Jahr 1961.

Die genannten Staats- und Wirtschaftsorgane haben die wichtigsten Aufgaben zur Erreichung des Höchststandes der Technik festzulegen und alle Voraussetzungen für ihre Durchsetzung zu schaffen.

Davon ausgehend, ist die Ausarbeitung des Betriebsplanes für 1961 mit der Aufstellung des Planes „Neue Technik“ zu beginnen. Das Zentralkomitee weist alle Partei-, Gewerkschafts- und FDJ-Organisationen darauf hin, daß für die Ausarbeitung und erfolgreiche Lösung der Aufgaben des Planes „Neue Technik“ die Einbeziehung aller Werkstätigen in den Betrieben un-